

DIÁLOGO PARTICIPATIVO GREMIOS LOCALES

17 julio 2014

Casa de la Cultura, Illapel

18:00 hrs.

Los asistentes a la reunión, al preguntarles por la identidad de Illapel o ¿cómo es Illapel? hacen referencia a que Illapel es una ciudad **tranquila**, que permite tener una buena **calidad** de vida; que invita siempre a quedarse o a volver. También hacen alusión que antiguamente era la **Ciudad de los Naranjos**, pero lamentablemente no quedan en la ciudad. Le dan mucho énfasis a querer crecer pero protegiéndose, sin cambiar la identidad de la comuna.

Aluden a mejorar **calle Constitución**, que los vehículos de las mineras transiten por otro sector y no por la ciudad, que la **Avenida Ignacio Silva** se convierta en paseo peatonal, que la **cuesta Cavilolén** se realice un túnel o se cambie la ruta por Tunga Norte y así evitarla.

Los problemas a que se refirieron son la **delincuencia** y consumo de **drogas y alcohol** (que ha crecido con el tiempo), falta de **espacios deportivos** libres (para niños, jóvenes y adultos), **contaminación** (muchos relaves sin responsables ni expertos para volver a ocuparlos), **caminos internos** en mal estado.

El problema de escasez hídrica lo dividen en 3 grupos: **agua potable, riego y minería**. La escasez del el agua potable y el agua ocupada en riego es por el factor **sequía**, pero culpan a **la Minera Los Pelambres** de utilizar napas subterráneas de la zona y dejar sin suministro a la zona.

En cuanto a lo que quieren para el futuro, el mayor cambio que requieren es en el ámbito **Salud**, refieren que existe una gran **falta de especialistas** (como Traumatólogos, Anestesiista Ginecólogos, Otorrinos, Cardiólogos), que **el traslado** a grandes ciudades para una atención de calidad les trae gastos y cansancio (ya que se van en la noche y llegan al otro día)

En **Educación**, para Illapel necesitan Centro de Formación Técnica especializado para el requerimiento de la zona, como carreras relacionadas con la minería y la agricultura. Es económicamente imposible para algunas familias enviar a sus hijos a realizar estudios superiores fuera de Illapel. También piden que el **Politécnico Pablo Rodríguez Cabiedez**, se potencie con más infraestructura, maquinarias y profesorado especializado.

El **turismo**, se debería potenciar dando auge a la artesanía de la zona, a los petroglifos, a los bordes de los ríos Choapa e Illapel para crear rutas, el Bato, la cordillera. También piden la reapertura del museo de la ciudad que pueda albergar la cultura y tradiciones de toda la comuna: minería, agricultura, artesanías, etc.

Finalmente sobre como se imaginan el Illapel del futuro señalan ciertos valores que les gustaría potenciar, tales como una comunidad **educada y participativa**. Que los distintos sectores de la población estén **más integrados** (jóvenes, clases sociales, gremios, etc). Sueñan con una provincia con **más oportunidades** tanto en lo educativo (educación superior), como en el aspecto laboral (que hayan más trabajos y de mejor calidad). Se imaginan también un Illapel **limpio**, lo que implica un cambio de actitud no sólo en cuanto al tratamiento de desechos industriales y “gran contaminación”, sino también en los gestos cotidianos de sus habitantes.